

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ANO I

ALCOY, SABADO 1.º DE JUNIO DE 1878.

Número suelto: 25 CÉNTIMOS de real en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS D. ENRIQUE POBLET ESPÍ, Mercado, 23.

NUM. 27.



A las 9 de la mañana de hoy, se celebrará un sufragio en la Iglesia Parroquial de Santa María de esta por el eterno descanso del alma del

Sr. D. Rafael Jordá Botella

que murió el 25 de los corrientes. Su esposa, hijas, hijos, hijas políticas y demás familia suplican á sus amigos se sirvan asistir á este acto religioso y rogar á Dios por su alma de lo que recibirán favor de su alma.

ALCOY 1.º DE JUNIO DE 1878.

HIGIENE DE JUNIO.

Hasta que los calores determinen el cambio de estación han de seguirse en este mes las prácticas aconsejadas para la conservación de la salud en el pasado, sobre todo en lo que se refiere á los cambios atmosféricos, y por lo tanto á los de temperatura, bastante frecuentes en esta zona.

Es cien veces más preferible comer poco, durante la primavera, que comer mucho. Una corta cantidad de alimento se digiere con mayor facilidad que otra mayor. El quilo, esta carne líquida, como dice un célebre escritor francés, cuando proviene de una digestión fácil y ordinaria, es de mejor calidad y nutre más que cuando es producto de una digestión laboriosa y excepcional.

Por lo tanto, siendo perjudicial la excesiva cantidad de alimentos

y bebidas excitantes, cuyos resultados pueden ser funestos, prudente y racional será moderar nuestro apetito, dando al estómago solamente aquello que puedan sus fuerzas digestivas consumir con facilidad. Estas reglas de higiene son de los mejores preservativos contra las enfermedades del estómago si se observan constantemente y con riguroso cuidado.

Recordamos á todos aquellos que en esta estación padezcan alteraciones del estómago las palabras de un célebre médico del siglo pasado, el cual en su lecho de muerte, decía á sus amigos:

«Dejo detrás de mí dos grandes médicos: la dieta y el agua.»

Una palabra sobre los diferentes apetitos. Debe distinguirse entre dos clases de apetito. El primero, ó sea el *apetito natural*, es prueba de la completa terminación de la digestión anterior: el estómago apetece, porque el cuerpo tiene necesidad de reparar las pérdidas que ha sufrido. El segundo, ó sea el *apetito artificial*, se desarrolla bajo la influencia de las bebidas alcohólicas excitantes, y por todas aquellas sustancias cuyas propiedades sean estimulantes: este apetito desaparece con las causas que le producen. Puede, pues, llamarse al primero apetito del estómago, porque está determinado por la necesidad del alimento, y jamás se arrepiente uno de satisfacerlo; y al segundo, apetito de la boca, de los licóres, de los vinos y de los manjares, el cual no espera la terminación de la digestión anterior, y del que es preciso desconfiar, porque al cabo de algun tiempo de satisfacerse origina la gastritis crónica irremisiblemente.

La cantidad de alimentos para cada comida debe ser relativa á las fuerzas digestivas del estómago, y proporcionada á la actividad física del sugeto. El obrero dedicado á un trabajo penoso, que exige un gran pérdida de fuerzas, consumirá mayor cantidad de alimento que aquel cuyo trabajo manual produzca poco movimiento. Los hombres que trabajan en oficinas, gastan pocas fuerzas, y por lo tanto, tienen menos pérdidas que reparar.

Digamos ahora algo sobre el número de comidas que, en generalidad de épocas, deben hacerse segun las edades de los individuos.

La *infancia*, que crece y prospera en la vida, come á menudo y digiere con mucha rapidez.

La *adolescencia* y la *pubertad* exigen cuatro comidas; dos ligeras y otras dos bastante abundantes. En esta edad, en que el cuerpo crece y se desarrolla, la actividad física es una necesidad y ocasiona pérdidas que conviene reparar por medio de una buena alimentación. Durante esta época suele padecer el individuo indigestiones con bastante frecuencia, merced á la glotonería á que regularmente se entrega. Por esto conviene regularizar las comidas y no beber mas que agua mezclada con poca cantidad de vino.

Entre las jóvenes cercanas á la pubertad, el apetito por regla general aumenta, disminuye ó se pervierte.

Cuando el apetito acrece á pesar de las cuatro comidas, conviene calmar el estómago por medio de bebidas azucaradas y caldo mas ó menos gordo, segun el gusto de quien lo tomare. Este insaciable

apetito no es otra cosa que sintoma de una irritación gástrica y cesa al poco tiempo.

Cuando se pierde el apetito, no debe temerse el ponerse á dieta, pues es poco razonable el comer sin ganas. La falta de apetito es prueba de fatiga y sufrimiento del estómago, y el remedio natural consiste en el descanso. Algunos días, pocos, de dieta, bastan, pues, para que el apetito renazca.

La perversion del apetito consiste en el deseo de comer cosas no alimenticias y revela una afección nerviosa en el estómago. La causa mas ordinaria de este fenómeno es la dificultad que en determinadas economías encuentra la pubertad para establecerse.

En la edad *viril* ó *madura* sabe el hombre mejor que en ninguna otra apreciar los goces que ofrece una mesa bien servida, y en esta edad es cuando se complace en libar los deliciosos vinos de aromática fragancia. Si exceptuamos los sabios y los artistas, la mayor parte de los hombres de cuarenta á sesenta años de edad abandonan sus ocupaciones y negocios con gusto para entregarse á los placeres de una buena mesa: los primeros dedican poco tiempo á la comida y suelen por este motivo tener malas digestiones; los segundos se recrean cuando comen, y comen ordinariamente con demasiada, sufriendo frecuentes indigestiones. Ambos extremos son reprobables, segun la higiene y deben evitarse. Los temperamentos sanguíneos sobre todo, tienen necesidad de prestar mucha atención á esta advertencia, porque una alimentación demasiado abundante predispone á la plétora y esta es

LA AFRICANA

MÚSICA DEL MAESTRO MEYERBEER.

Personajes.—Sélíka, esclava.—Inés, hija de D. Diego.—Ana, doncella de Inés.—Vasco de Gama, oficial de marina.—D. Alvaro, miembro del Consejo.—Nelusko, esclavo.—D. Pedro, presidente del Consejo del rey de Portugal.—Don Diego.—El Gran Inquisidor.—El Gran Brahmino.—Un familiar del Santo Oficio.—Un marino.—Marinero 2.º.—Un sacerdote de Brahma.

Soldados portugueses, miembros del Consejo, obispos, cardenales, dignatarios, ugières, doncellas portuguesas, salvajes, indios, sacrificadores, maceros, sacerdotes y sacerdotisas de Brahma y negros.

La acción tiene lugar, el acto primero y segundo en Lisboa, el tercero á bordo de un navio, y el cuarto y quinto en una isla de la costa Oriental de Africa.

ACTO PRIMERO.—La escena representa el gran salon del Consejo del rey de Portugal en Lisboa.—Después de

regresar á Europa el intrépido marino Vasco de Gama, y de haber intentado por vez primera doblar el Cabo de Buena Esperanza, se presentó al Consejo del Estado de Lisboa, acompañado de Sélíka, ex reina de Madagascar, y Nelusko su primer ministro, que, como el primero, se salvaron de un naufragio, en el que tuvo la desgracia de perecer Bernardino Diaz, jefe que fué de aquella expedición.

La presencia de aquellos dos esclavos, son pruebas bastante evidentes de la existencia de un mundo desconocido y que Vasco se propone conquistar, si se le facilita un buque, tropas y dineros con que llevar á cabo tan atrevida empresa, y que tanta gloria podría reportar á su patria.

Don Pedro, rival de Vasco de Gama y presidente á la sazón del Consejo, instiga á este, valido de su preponderancia, como inquisidor mayor y enemigo por lo tanto de todo progreso, á que rechace semejante propuesta, eclipsando por este medio la gloria del nuevo Colon, y haciéndole sentir de una manera tan indigna el odio que le profesaba.

El Consejo real portugués, fiel á la consignar de su presidente, se niega á acceder á la demanda, lo cual enfurece de tal modo á Vasco, que al momento, como castigo á tal desafuero, es encerrado en un calabozo, con la Africana y su compañero, á pesar de la defensa que en su favor hace D. Alvaro, joven de nobles sentimientos y apasionado por lo tanto á todo lo grande y bello.

ACTO SEGUNDO.—Calabozo de la Inquisición de Lisboa.—Vasco de Gama, que como todos sus contemporáneos que brillaron por su amor á la ciencia, fueron tratados hasta con desprecio, calificándolos de locos y visionarios: se halla preso en compañía de sus esclavos, entre ellos Sélíka y Nelusko, la primera ha llegado á sentir por Vasco una pasión verdadera, al paso que el segundo sorprendiendo el secreto de su Reina á la que ama con idolatría, viendo contrariados sus feroces instintos, concibe un odio implacable hácia el que le arrebató el cariño de la que es dueña de su corazón y que rayó en delirio, por ser cristiano el preferido.

Desde este momento el celoso africano, concibe la idea de asesinar á Gama

mientras se halle dormido, pero Sélíka que comprende de lo que es capaz su compañero de infortunio y que vela por la seguridad del que ama, le impide llevar á cabo tan horroroso atentado.

Despierta Vasco, y la enamorada Sélíka le entrega un mapa, en el que se encuentran marcados los países que aquel con tanto afán buscaba, y movido por el interés que inspira un hallazgo de tal naturaleza y que tanto podía favorecer sus grandes proyectos, la estrecha entusiasmado: entre sus brazos, manifestándole de este modo la gratitud de que se halla poseído.

En este momento se abren las puertas del calabozo y se presenta Inés, único y verdadero amor de Vasco, la cual, creyendo que su amante le era infiel, y arrebatada por los celos, en un momento de locura y de despecho, se habia casado con D. Pedro, hombre envidioso de las glorias del navegante, y que trataba de eclipsarlas por todos los medios que se hallaban á su alcance, valiéndose para ello de su gran posición en la corte.

Enterados todos de lo ocurrido, un desconsuelo general se apodera del ánimo

precursora, las mas de las veces, de la terrible enfermedad llamada *apoplegia*. Para librarse de tan cruel enemigo, los que por su temperamento puedan sufrir sus ataques deben evadirlas por medio del método siguiente.

Por almuerzo; una taza de té con galleta, bizcocho ó panecillo; agua á discrecion.

Por comida; un solo plato de carne asada, otro plato de legumbres herbáceas y postres compuestos de frutas del tiempo ó dulce. Para la bebida vino seco mezclado con dos terceras partes de agua. Abstencion completa de potajes grasientos, de guisos incitantes y de legumbres feculentas, pues estos alimentos y sus análogos producen un *quilo* que obra directamente sobre los tejidos grasos. Los gastrónomos nos objetarán que este régimen es bien triste, y poco agradable tener que privarse de los manjares que en más estima tiene su delicado paladar. Tiene razon; pero la obesidad, los cálculos, el reuma, la plétora, la apoplegia y muchas enfermedades ocasionadas por la buena comida, ¿son acaso menos tristes y agradables? Para vivir muchos años y disfrutar de buena salud conviene no olvidarse nunca de aquel axioma que dice: «La sobriedad es madre de la salud y conduce á la longevidad».

Los ancianos han perdido gran parte de sus fuerzas musculares y con ellas las fuerzas digestivas.

La mayor parte de los sexagenarios son moderados en el régimen de su alimentación, por instinto natural. Unos no comen mas que dos veces al dia, otros tres, y pocos son los que comen cuatro veces. Estas diferencias se basan en la costumbre adquiridas. Sus comidas son ligeras y se componen regularmente de té, café ó chocolate por la mañana, de fruta del tiempo ó dulce dulce, antes de comer ó por la noche, bebiendo un poco de vino dulce. La comida para ser higiénica, debe componerse de un plato de carne muy tierna, de otro plato de legumbres, servidas en forma de *puré* ó sopa, desembarazadas de la película que es difícil de digerir, y pan bien cocido con muy

poco vino para la bebida y este añejo y bueno.

La destruccion de las hormigas que tanto dañan á nuestros jardines, se consigue de un modo fácil y al alcance de todo el mundo.

Basta colocar sobre la tierra ó sobre césped, invadido por las hormigas, uno ó varios tientos de flores, vacíos se supone, y boca abajo. Todo el hormigero viene á agruparse dentro, y entonces no hay mas que hacer mas que echar agua hirviendo sobre el monton, y la república queda exterminada. Esta operacion se repite cuantas veces y en cuantas partes molesten dichos insectos.

En el museo de física de Florencia conserva una antigua esfera armilar de Tolomeo, verdadera maravilla, cuya conservacion se debe al cuidado y celo del profesor de dicho establecimiento Fernando Mencci. A la primera ojeada que se echa sobre este globo estupendo, dejáanse observar señalados en la parte interior del Africa los grandes lagos que á los viajeros científicos modernos ha costado tanto trabajo descubrir. Esta esfera fué concluida el 6 de Mayo de 1593 por el cosmógrafo del Emperador Fernando I, Antonio Santuni da Pomerance: esto es, hace mas de 350 años. Aparece, pues, de una manera clara, que en aquella época el interior del Africa no era de todo punto desconocido, y así se ven perfectamente sobre la esfera los lagos *Alberto, Victor y Nyanza*, y otros lugares nuevamente marcados por los geógrafos viajeros de nuestros dias.

Trasladamos la comunicacion que el Ayuntamiento de Alicante ha elevado al Sr. Gobernador con motivo del atropello de que fué víctima la comision que presencié el aforo de las aguas de que es concesionario nuestro distinguido paisano D. Salvador Perez Llacer. De su contenido deducirán nuestros lectores las dificultades que dicho señor habrá tenido y tendrá que vencer para ultimar su propósito cuya feliz realizacion deseamos por Alicante y por el Sr. Llacer.

por segunda vez lleva el propósito de doblar el Cabo de Buena Esperanza, viéndolo en este acto de confianza que le ha demostrado su Rey y Señor la base para llevar adelante sus propósitos, abriéndose camino para la India á través del canal de Mozambique.

El buque se encuentra en plena mar y D. Pedro que carece de la esperiencia suficiente y talento práctico para emprender un viaje de tales proporciones, le confia el timon al marinero que le ha comunicado el derrotero que ha de seguir y que él desconoce completamente por mas que se halle al frente de tan atrevida expedicion.

Inés está con su esposo lo mismo que Sélíka y Nelusko, los que han sido regalados á la primera por Vasco, en prueba de que ningun interés material le ligaba á ellos y si solo compasion, desprendiéndose de ellos con tanta facilidad, como pudiera hacerlo de cualquier objeto de menor cuantía y sin que le afectase en lo mas minimo. En tan solemne momento, toda la tripulacion entona la oracion de *Angelus Domini*.

El encargado de guiar la expedicion,

«Esta alcaldia faltaria á su deber si no pusiese en conocimiento de V. S. un hecho punible y vandálico ocurrido en la tarde de ayer al regresar de Torremanzanas la comision del Ayuntamiento de esta capital y demas personas invitadas á presenciar el aforo de las aguas que ha de conducir á esta ciudad D. Salvador Perez Llacer.

Al salir de Jijona la citada comision, presidida por el que suscribe, fué despedida con gritos y silbidos, llegando hasta el punto de ser bárbaramente apedreado uno de los coches, y habiendo sido quitados de otro los tornillos que sostenian las ruedas traseras, lo cual pudo ser advertido á tiempo, lográndose así evitar una acatástrofe.

Estos datos como los otros ocurridos en Torremanzanas de que V. S. tiene ya conocimiento, revelan un espíritu marcadamente hostil, no ya contra el concesionario Sr. Perez Llacer, sino contra esta ciudad, á la que á todo trance se quiere impedir se surta de aguas potables, y en nombre del Ayuntamiento no puede menos esta Alcaldía de levantar su voz, pidiendo el amparo que de justicia le corresponde á la autoridad superior de la provincia.— Alicante 28 de Mayo de 1878.— Dios guarde á S.S. etc. J. Terencio Javaloyes.—Sr. Gobernador civil de la provincia.»

Seccion local.

Por el Sr. Inspector de orden público ha sido detenida en la cárcel un sirviente de una de las posadas de esta Ciudad por reincidencia en no presentar el parte á la Inspeccion de los viajeros que se hospedaban diariamente en dicha posada.

Esta noche se cantará por primera vez en nuestro Teatro Principal, y á beneficio del tenor señor Marconi, la ópera *La Africana* del maestro Meyerbeer.

Dadas las muchas simpatías que el Sr. Marconi goza entre el público alcoyano, y siendo, además, poco conocida aquí esta produccion del inmortal maestro, creemos que el teatro se verá mas

vengativo, como todos los de su raza, dirige la expedicion hácia Madagascar con el intento de hacer naufragar el buque al hallarse próximo á la costa y por lo tanto al alcance de las embarcaciones de los salvajes de la Isla.

Vasco, que ha tomado la delantera á D. Pedro y que navega por las mismas aguas, al descubrir un navio portugués que, según todas las probabilidades debe irse á pique; echa una canoa al mar y á todo remo se dirige hácia el buque para advertir á sus compatriotas el grave riesgo que les amenaza, de continuar por aquel derrotero.

D. Pedro, irritado por la presencia de Vasco en semejante sitio, rechaza con desprecio sus consejos y se entabla entre ambos una querrela, en la que Gama es desarmado y condenado á muerte.

Inmediatamente va á ponerse en ejecucion la sentencia fulminada contra el intrépido navegante, cuando de repente chocca el buque contra unos arrecifes y se vé invadido por una turba de indios que se echan sobre el puente dispuestos á sembrar el luto y la desolacion por todas partes, saciando de

concurrido que durante las últimas funciones.

Antes de ayer fué detenida en la cárcel por disposicion del cabo de orden público una muger que produjo un escándalo á causa de su embriaguez.

Ayer se reunió la junta formada de señores propietarios de las partidas de Polop y otras, acordándose el presentar postura segun las condiciones que se señalan en el Boletín Oficial, para la subasta que tendrá efecto el dia 5 del corriente del trozo de carretera que comprende el llano de Barchel.

Aplaudimos la determinacion de tan celosos propietarios que al atender á sus intereses contribuyen á los de la localidad.

Tenemos el gusto de participar que la carretera que empalmado desde el barranco de la Batalla ha de terminar en Villajoyosa, fué adjudicada en el dia 28 del próximo pasado mes á D. I. Alcaráz por la cantidad de 259.206 pesetas 54 céntimos, tipo señalado para la subasta.

A las 11 de la mañana del dia de ayer y bajo la presidencia del Teniente Alcalde D. Camilo Gisbert se reunieron en la Alcaldia la comision municipal de beneficencia, y los tres Facultativos municipales, quienes presentaron un proyecto de asistencia domiciliaria que con sujecion á lo prescrito en Real Orden de 24 de Octubre del 73, tenga aplicacion á esta localidad, quedando satisfecha la comision municipal de dicho proyecto.

Por nuestra parte deseáramos que se atendiera á tan importante mejora en esta poblacion en la que por desgracia hay muchos pobres dignos de ser atendidos.

Hoy se verificará la revista administrativa de Comisario para la fuerza que guarnece esta Ciudad, Batallon Reserva de Alco y número 37, licenciados temporales por enfermos, y transeuntes.

Anteayer se cantó por tercera vez en nuestro teatro principal la magnífica ópera del maestro Verdi, *Rigoletto*, habiendo obtenido su ejecucion justos aplausos, y siendo llamados al palco escénico la Sta. Reynel y el Sr. Amodio.

este modo sus feroces instintos.

D. Pedro, D. Alvaro y toda su gente, aturdidos por tan inesperado contratiempo, sin darles lugar á que se repongan y puedan defenderse de tan brutal acometida, són desarmados en el acto por los indios, que al reconocer en Sélíka, á su Reina muchos de ellos se arrojan á sus piés, mientras que los otros se preparan á descargar sus aceros sobre los portugueses, vengando de este modo el ultraje inferido á su soberana, pero ésta, que á pesar de lo grave que ha ocurrido á su alrededor, conserva su altivez y sangre fria, les dirige un gesto imperativo, consiguiendo detener á tan desenfadada turba.

ACTO CUARTO.—El teatro representa á la izquierda la puerta de un templo indio, á la derecha un palacio, y en el fondo grandes y suntuosos monumentos.

El gran Sacerdote de Brahma, acompañado de los brahmas é indios que pueblan aquellas costas, disponen grandes fiestas y regocijos públicos, por la vuelta á Madagascar de su reina Sélíka y su ministro Nelusko, celebrando al mismo tiempo la derrota de los por-

SECCION DE ANUNCIOS.

POMADA REGENERADORA POR MELENDEZ. NO MAS CABELLO BLANCO.

La Regeneradora ha venido a remplazar todas las tinturas conocidas hasta el dia. Esta pomada puede usarse como los aceites y pomadas sin que manche el cutis, mantillas y sombreros, como sucede con los tintes, cosméticos y demás. La Regeneradora limpia la cabeza y le preserva de las enfermedades cutáneas; suaviza el cabello y le da un hermoso brillo, viéndose en las canas una rápida desaparición, pues nutriendo su raíz de las sustancias colorantes que ha perdido desaparece prontamente a la vista y sin alterar su primitivo color. Esta pomada restablece el cabello a su estado primitivo en menos de un mes aun en las cabezas mas llenas de canas, usándola con arreglo al prospecto que acompaña a cada bote. Precios: bote grande 20 rs. id. pequeño 12 rs. Droguería del Moro de Eduardo Fiol: Alcoy. (28)

BUEN TONO.

En esta camisería de Amat hermanos se construyen con buen gusto y elegancia no solo camisas si que tambien pantalones para señora y calzoncillos, como peinadores, chambras, enaguas y cuantos artículos comprende el género blanco. Asimismo hay hechos con iguales condiciones, diferentes y variados objetos curiosos y propios para ambos sexos. Como el celo de los dichos hermanos es complacer en un todo a las bellas y encantadoras señoritas, procuran facilitar a quien se digne visitarles cuanto soliciten aunque no exista en su establecimiento. Hay además ajuares para novias y bautizos. (28)

ECONOMIA y PERFECCION. En la calle de Santa Rita, número 9, taller, se confeccionan cortinas persianas de todas clases a precios sumamente módicos. (21)

GRAN SURTIDO DE TINTA DE VARIOS COLORES para tintar paños. MODESTO PEREZ, único representante en esta de la casa Gilkenet Pharmacie Verviers, ha recibido una remesa de tinta negra al precio de 32 rs. botella de cabida de 1 litro. Las de color azul y grance se expenden a precios módicos. Se despachan en el tinte de La Bolla, y en el establecimiento de E. Poblet. (14)

EN LA TIENDA DE ULTRAMARINOS de Camilo Peña, calle de San Lorenzo, se acaba de recibir escabeche de atun, que se vende en barrilitos y por libras a precios económicos. (16)

EMOLATURO ZARZA-COSTAS.

Este depurativo, reputado por sus inmensos resultados, sobre todos los demás conocidos, es indisputablemente el remedio por excelencia para destruir los vicios humorales de la sangre, tales son las herpes, las escrófulas el reumatismo crónico, la erisipela, la sarna y demás enfermedades de la piel. Se recomienda además para combatir victoriosamente el venereo la sífilis y para curarse por completo todos los accidentes ocasionados por el abuso del mercurio. Y FINALMENTE, el uso constante y diario de la Zarza-Costas, es utilísimo a las personas demasiado robustas y a las que son propensas a padecer irritaciones de cualquier clase que sean; congestiones, inflamaciones cerebrales y del aparato genito-urinario, como vertigos, cefalalgias ó dolores de cabeza, insomnios, pesadillas, retenciones y emisiones involuntarias de orina, poluciones nocturnas, etc. siendo un remedio poderoso para las enfermedades nerviosas y calmante bastante seguro para todo género de dolores. Frasco de gran tamaño, 10 rs. id. pequeño, 5 rs. Droguería Eduardo Fiol. Alcoy. (27)

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Infalible preservador de todo padecimiento odontálgico. El que sufre de la boca es porque quiere. Usando el LICOR una vez por dia se destierran infaliblemente todas las enfermedades de la dentadura y encías. Millones de casos de éxito feliz y constante durante ocho años, no conseguidos con el uso de todos los demás dentrificos, infaliblemente lo confirman, se convence al que lo dule, Depósito central, donde su autor remite y hace grandes descuentos al por mayor, Alcoy Farmacia de D. Tomás Giner calle del Mercado y en todas las mas importantes de España.

Sin las firmas Orive é inscripciones de Licor del Polo de Orive, Ascao 7, Bilbao, en el cristal, y Farmacia de Orive, Bilbao, en la capsula, no es legítimo el licor.

LICOR DEL POLO DE ORIVE.

Seguro calmante de los dolores de muelas procedentes de caries. Desaparecen los mas violentos con fuertes enjuagatorios, ó licor puro, segun instruccion: luego el que tiene dolores de muelas es porque le dá la gana. Su venta universal y los premios de cinco exposiciones lo atestiguan con elocuencia (26)

HOSPEDERIA FRANCESA DEL COMERCIO Mercado, 4.—Alcoy. Habitaciones independientes lujosamente amuebladas para familias y viajeros. Cocina a la francesa y española. Precios económicos y servicio esmerado. Tambien se sirven helados de horchatas, limon, sorbete de mantecado y de fresa. (26)

Droguería del Negro Indio San Nicolás, nú.º 8. En este establecimiento se acaba de recibir de una acreditada casa da Madrid un completo muestrario de elegantes papeles pintados, con dibujos nuevos de todos caprichos y gustos, a precios sumamente económicos; siendo de nuestra cuenta, y riesgo recibir por gran velocidad cuantos encargos se siryan hacernos nuestros favorecedores. (21)

CAPÉ RESTAURANT DEL CÍRCULO INDUSTRIAL El dueño de este establecimiento, constante en facilitar a la sociedad todos lo artículos que concierne al mismo debe espenderse con el esmero que requiere, confecciona tambien helados y sorbetes de varias clases y superior calidad, sirviéndolos a domicilio para mas comodidad de los señores socios. (26)

ESTABLECIMIENTO de los SRES. VIUDA É HIJOS DE VICENTE COMPAÑY En esta casa además de los artículos de quincalla, se hallan de venta los artículos siguientes: Tónico oriental el mejor artículo para el cabello, frasco 10 rs. Zarzaparrilla bristol, frasco, 20. Aceite higado de bacalao de Lanmany Kemp, frasco grande, 14. Id. id. pequeño, 8. Esencias para tocador. — Bastones última novedad y otros muchos artículos a precios módicos. — Camas de hierro inglesas a precios baratísimos. (6)



AVISO. Se vende una Fábrica de Jabon con todos sus enseres y utensilios, con la condicion de que al que la compre, se le enseñará a fabricar dicho producto. Darán razon calle San Francisco número 60 piso principal. (13)

SE VENDE una colección de Mapas murales usados a un precio muy reducido. En esta Administracion estan de muestra. (13)

INTERESANTE. En el acreditado Establecimiento de Agustin Jarque, sombrerería, se acaba de recibir un nuevo, abundante, variado y lujosísimo surtido de géneros de última novedad y moda procedente de las mejores fábricas del extranjero: hay eleccion y variedad de clases de sombreros de Castor, Copa, Paja, Jipijapa y de Cura, asi como para niños, de todas hechuras caprichosas y muy elegantes. Los precios son sumamente económicos, haciéndose toda clase de reformas y composiciones segun las etiquetas de la moda y a gusto de los parroquianos. (6)

EN EL ESTABLECIMIENTO de D. Julian Jacard, se acaba de recibir una partida de PORLANT inglés, el cual se espende garantizado. (23)

LA MUJER DEFENIDA POR LA HISTORIA, LA CIENCIA Y LA MORAL. ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ-SOLÍS. Agotadas en muy pocos dias las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la TERCERA EDICION de esta interesante obra. Los señores librerós que tengan hechos pedidos y el publico en general, pueden dirigirse a su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España. Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.

¡¡Ojo!! Se desea comprar una mesa apropiada para un despacho usada. Darán razon en esta Administracion. (5-1)

EL SERPIS PERIÓDICO DE LA MAÑANA. Se publica todos los dias excepto los siguientes a los festivos. PRECIOS DE SUSCRICION. En Alcoy, 18 rs. trimestre. Fuera, 21 rs. trimestre. Redaccion y Administracion, Mercado 23. Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador D. Enrique Poblet.

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.) Por A. Garcia Lopez. Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hállase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva. 7. HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los mismos sitios, a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.